

L'Evêque

Ukraine - Ukraine - Le jeûne qui me plaît

*Le jeûne qui me plaît, n'est-ce pas ceci :
faire tomber les chaînes
injustes, délier les attaches du
joug, rendre la liberté aux
opprimés, briser tous les jugs ?
N'est-ce pas partager ton pain avec celui qui a
faim, accueillir chez toi les pauvres sans abri,
couvrir celui que tu verras sans vêtement, ne pas
te dérober à ton semblable ? Alors ta lumière
jaillira comme l'aurore, et tes forces reviendront
vite. Devant toi marchera ta justice, et la gloire du
Seigneur fermera la marche. Alors, si tu appelles,
le Seigneur répondra ; si tu cries, il dira : « Me
voici. »*

Isaïe 58, 6-9

La parole du prophète résonne gravement dans notre actualité. En la recevant, comment ne pas penser au peuple d'Ukraine qu'un pays frère cherche à détruire dans une guerre atroce ? Le drame nous rappelle les heures sombres de notre histoire quand la Normandie subissait l'horreur.

La tragédie réveille les consciences dans de nombreux pays. L'Europe s'engage. Dans la nuit obscure, la protestation de la justice et de la solidarité fait se lever ceux qui peinaient pourtant à s'entendre et à se défaire de leurs égoïsmes. Et nous prions pour que ce retournement soudain des cœurs ne soit pas l'effet d'une émotion passagère, mais s'inscrive durablement et profondément dans les personnes et les peuples.

Catholiques, nous sommes attendus. La Parole d'Isaïe nous sollicite. Elle nous provoque à secourir tant d'innocentes victimes. En ce temps du carême, la charité de Jésus nous presse. Nous sommes appelés à soutenir dans la compassion, la prière et le partage le Peuple d'Ukraine et, avec lui, les blessés de l'injustice et de la violence.

Alors le Seigneur répondra. Il dira « me voici », répandant son Esprit de Paix et de fraternité sur le monde.

+ Laurent Le Boulc'h
évêque de Coutances et Avranches